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Наши выпускники   12 апреля – День космонавтики 

Главный по ракетам

12 апреля – день, который навсегда вошел в историю человечества, это научный и

технологический триумф нашей страны. Именно Советский Союз положил начало

космической эре. День космонавтики – праздник, прежде всего, тех, кто создал

основу для первого полета, подготовил его, и тех, кто трудится в этой отрасли

сегодня. 

Мы были приятно удивлены, узнав, что «главный по ракетам» в нашей стране, современный

Королев – выпускник нашего политеха, машиностроительного факультета.

Геннадий Геннадьевич Райкунов – доктор технических наук, профессор, академик,

вице-президент Российской академии космонавтики им. К. Э. Циолковского, заслуженный

машиностроитель России, заслуженный испытатель космической техники, лауреат премии

правительства России, генеральный директор ФГУП «Центральный

научно-исследовательский институт машиностроения». В прошлом году после празднования

Дня космонавтики нам удалось поговорить с Геннадием Геннадьевичем и задать ему

несколько вопросов.

– Геннадий Геннадьевич, студентам будет интересно узнать о людях, которыми

сегодня по праву гордится наш вуз. Расскажите немного о себе.

– Родился я в Волгограде, в 1975 году с отличием окончил Волгоградский политехнический

институт, и в течение 26 лет работал в ЦНИИМаш. С 2001 по 2008 годы возглавлял ФГУП

«НПО ИТ». Сейчас вернулся обратно в ЦНИИмаш, только уже в должности генерального

директора.

– Почему Вы для учебы выбрали именно Волгоградский политехнический

институт?

– Трудно сказать, почему... Техника меня всегда интересовала. Я учился в 9-й

общеобразовательной школе с гуманитарным уклоном, но уже после 8-го класса поступил в

физматшколу при педагогическом институте. Родители: и мать, и отец – врачи, сестра тоже

пошла по их стопам. А меня тянуло в область точных наук, и поэтому я пошел учиться в

политех.

– Вы уже тогда понимали, кем хотите быть и чем заниматься?

– В общем, да, с 8-го класса я уже понимал, где и кем я буду. Все сложилось именно так, как
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и хотел.

– Сегодня, глядя назад, ничего не хотели бы поменять в своей жизни?

– Нет. После института я ходил на разные курсы – физика, математика. Получив диплом с

отличием, по распределению попал в ЦНИИмаш, точнее, как отличник, выбрал его сам. И

стал работать там.

– Что было для Вас самым сложным в процессе обучения?

– В принципе, ничего, никаких проблем у меня не было ни с гуманитарными, ни с

техническими дисциплинами.

– Кого из преподавателей Вы можете вспомнить, были такие, которые могли

«заразить» своим предметом?

– Да, конечно, были, начиная с преподавателей гуманитарных наук. Например, историю у

нас вела преподаватель, которая очень увлекательно рассказывала. Из технических – это,

разумеется, Рабинович Абрам Наумович, Шульга Петр Матвеевич. С благодарностью

вспоминаю профессора Талантова и профессора, читавшего у нас лекции по станкам (не

помню его фамилии), к сожалению, со временем многие имена стираются в памяти. В общем,

были такие преподаватели и не мало.

– Полученные в вузе знания пригодились в дальнейшей работе, был ли здесь

заложен фундамент? 

– Безусловно, пригодились, хотя по жизни я хотел заниматься чисто электроникой и только

ей, в основном, сначала и занимался, думал, что кафедра теоретической механики не

очень-то нужна и, вообще, чисто механические науки – физика, механика, техмаш – тоже

особенно не нужны. Но потом все изменилось. Начну с того, что я защищал диплом по

баллистике на кафедре теоретической механики. Потом, когда защитил докторскую

диссертацию, были и системные вопросы проектирования сложных и особо сложных систем.

Когда стал генеральным директором и главным конструктором ФГУП НПО ИТ, у меня уже

было свое конструкторское бюро, был институт и был завод, пригодились знания технологии

как таковой.

– Вам, наверное, приходится сталкиваться с выпускниками вузов? Знания, которые

выносят сегодняшние выпускники, соответствуют требованиям действительности,

современного производства?

– У меня сейчас нет производства, есть головной институт ракетно-космической отрасли. Но

вот когда я возглавлял НПО ИТ, там было производство. Я являюсь еще профессором,

заведующим кафедрой в МАИ (Московский авиационный институт). Скажу так, качество

образования, конечно же, упало, начиная со школы. Без дополнительной подготовки влиться

тяжело, хотя есть отдельные личности, но их очень мало.

– Каково Ваше отношение к реформе образования? Те цели, которые призвана

достичь эта реформа, оправдывают изменения в уже устоявшейся системе

образования, некогда считавшейся лучшей в мире? 

– Если честно, то мое отношение к этим изменениям отрицательное. Я считаю это

неправильно. У нас действительно было лучшее образование, а в следствие этих реформ или

независимо от них, оно стало одним из худших. То качество, которое я вижу сегодня, считать

даже приемлемым уже нельзя. Положительного стало мало, а вот отрицательного стало

намного больше. Начиная с того, что увеличилось количество предметов в том числе

 2 / 24



10 апреля 2009 г. — № 1230(13)

http://gazeta.vstu.ru

гуманитарных – раз, резко упростились программы обучения – два, а третье – это жесткий

режим: начинать занятия в 8, 820. Я много ездил по миру, видел другие вузы, специально

сравнивал их программы с нашими, с нашей системой.

– Но ведь основная цель реформы составить конкуренцию европейским вузам, а

также возможность конвертируемости наших дипломов на Западе.

– Раньше мы были вне конкуренции, даже не задумывались об этом, а теперь мы так, «на

посылках», стоим где-то на обочине. Качество образования абсолютно неудовлетворительно.

Мы не заботимся о будущем и можем остаться без него.

– Геннадий Геннадьевич, если можно, расскажите о своей сегодняшней сфере

деятельности.

– Я сейчас работаю генеральным директором ФГУП ЦНИИмаш – это головной институт

ракетно-космической отрасли, подразделение Роскосмоса.

– Геннадий Геннадьевич, каким должен быть выпускник, чтобы он смог работать у

Вас в НИИ? И что бы Вы хотели пожелать нашим студентам? 

– Если заниматься дополнительно, то можно чего-то добиться, а если нет, то делать здесь

нечего. У нас требуются огромные базовые знания, в первую очередь – математика, физика,

естественно-научные дисциплины.

А пожелать хочется того, чтобы наши студенты все-таки получили те знания, за которыми

они и пришли в вуз, чтобы появился интерес к познанию, к науке. Если бы вы побывали в

центре управлением полетов, посмотрели бы, как разговаривают с космонавтами на орбите,

я думаю, такой интерес у вас обязательно бы появился.

Наши сегодняшние студенты, их знания – это будущее нашей страны.

Михаил Белов. 
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Навстречу 80-летию

Наша  гордость

В мае следующего года наш вуз будет отмечать 80-летие со дня основания. Дата в истории

университета весьма значительная, а потому подготовка к празднованию уже началась. Но,

как сказал ректор университета Иван Александрович Новаков на одном из заседаний

ректората, грандиозного торжества не будет, учитывая экономический кризис. Тем не менее,

праздник состоится. О том, каким он видится, шла речь на последнем заседании комиссии по

гуманитарному образованию и воспитательной работе. 

Председатель комиссии, проректор по учебной работе Р.М. Петрунева проинформировала

собравшихся о плане мероприятий подготовки к 80-летию университета. Раиса Маратовна, в

частности, отметила, что в честь «круглой даты» достаточно большое количество

сотрудников вуза будет представлено к наградам. Готовится книга воспоминаний

политехников, чья трудовая биография связана в основном с политехом.

В университетской газете «Политехник» заведена рубрика «Навстречу 80-летию», в которой

будут публиковаться материалы, посвященные подготовке вуза к этой дате. Специальная

страница будет открыта и на сайте университета.

Одним из мероприятий предполагается конкурс «Гордость политеха», где предусмотрены

следующие номинации: успешная учеба; научная деятельность; социально-значимая

деятельность; культурная жизнь; спортивные достижения. Здесь же, на заседании, были

розданы анкеты номинанта конкурса. И уже в мае нынешнего года должны быть

представлены сами номинанты.

Это станет своего рода репетицией предстоящего праздника.

Внести свою лепту, а именно: подготовить альбомы, рассказывающие о главных событиях в

жизни факультетов, председатель комиссии призвала заместителей деканов по

воспитательной работе.

На заседании были также рассмотрены другие вопросы. Об итогах прошедшего 26-го

международного фестиваля СТЭМов «Земля – планета людей» доложила исполнительный

директор фестиваля Е. Хорищенко. Тему продолжил бессменный председатель оргкомитета

фестиваля В.А. Гудков, который акцентировал внимание на воспитательном аспекте, отметив

положительный процесс.

Член комиссии, зав. кафедрой ИКС Н.В. Дулина рассказала о подготовке к межвузовскому

смотру-конкурсу «Социокультурные исследования», подчеркнув, что он будет проводиться
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уже в 16-й раз.

И завершила заседание председатель комиссии, напомнившая присутствующим о

необходимости проведения профориентационной работы в школах.
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Субботник

Мойдодыру угодим!

С 23 марта по 23 апреля в Волгограде проходит традиционный месячник по

благоустройству и наведению порядка и чистоты. Политех, как всегда, принимает в

нем самое активное участие. 

Традиционно факультеты и структурные подразделения наводят порядок в корпусах, где

располагаются лекционные аудитории и помещения кафедр, моют окна, убирают и

облагораживают прилегающую территорию.

Активно поработали студенты в своих «домах» – общежитиях. Субботник провели 4 апреля. В

нем приняли участие более 50 студентов, коменданты общежитий, председатели

студсоветов, старосты этажей. Как рассказал нам помощник проректора по АХР Юрий

Иванович Расстрыгин, трудились ребята с хорошим настроением и большим энтузиазмом.

Активисты привели в порядок и очистили от мусора территории, закрепленные за

общежитиями, окопали деревья, собрали окурки и всевозможный хлам, который скопился

«по инициативе» недобросовестных жильцов студенческих общежитий.

Не забывают наши политехники и о закрепленных за университетом участках на набережной

и около стены Родимцева. Так, в четверг к стене Родимцева отправились студенты

факультета экономики и управления. А чуть позже десант химиков «высадился» на

субботник на набережную Волги. За ХТФ закреплен участок от лестницы панорамы

«Сталинградская битва» до улицы Родимцева.

Студенческий орган самоуправления – студсовет – регулярно наводит порядок около

памятника «Опорная стена», а скоро – выезд на Солдатское поле. Помимо всего прочего в

планах студенческого совета университета провести субботник в новом строящемся корпусе.

Несмотря на то, что сегодня официально заканчивается декада по наведению чистоты и

порядка в университете, ребята из студсовета не ограничивают себя строгими временными

рамками, ведь порядок надо поддерживать не только 10 дней в году, поэтому у активистов

студсовета еще много работы.

В завершение декады субботников мы решили расспросить ответственных на факультетах за

наведение чистоты и порядка на закрепленных территориях, как они оценивают

проделанную работу.

Олег Викторович Слаутин, заместитель декана ФТКМ:

– Ребята работали с энтузиазмом, даже сделали стенную газету, посвященную субботнику,

она висит около деканата. Помимо того что был убран мусор на участках, наши студенты

посадили кусты смородины на территории ГУКа. В общей сложности в уборке приняли

участие порядка 100 студентов 1 и 2 курсов. Особо хочу отметить работу первокурсников
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групп ТМ-128 – 132.

Ирина Михайловна Шандыбина, заместитель декана АТФ:

– Наши студенты замечательно поработали (в основном это были первокурсники!) Ребята

полностью привели в порядок 6 этаж нашего корпуса, отмыли все поточные аудитории,

помогали на кафедрах. Кураторы групп остались очень довольны.
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Из первых уст

Спасибо от ректора

На минувшей неделе, после завершения 26-го фестиваля СТЭМов «Земля – планета

людей», ректор нашего вуза Иван Александрович Новаков пригласил в зал

заседаний Ученого совета университета всех, кто участвовал в подготовке,

организации и освещении праздника студентов.

Иван Александрович поблагодарил за проведение фестиваля, который, без сомнения,

является гордостью политеха, и в первую очередь тех, кто стоял у его истоков – бессменного

председателя оргкомитета профессора В.А. Гудкова и проректора, профессора Р.М.

Петруневу. Не остался без внимания и студклуб. Но главный вопрос, который задал ректор,

состоял в следующем: какой воспитательный эффект мы ожидаем от этого мероприятия.

После короткого обмена мнениями студентам представилась «внеплановая» возможность

задать Ивану Александровичу интересующие их вопросы.
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Называем победителей

Из ростка вырастет дерево

В конце прошлой недели в университете проходил IX конкурс

научно-исследовательских работ студентов и молодых ученых «Зеленый росток»,

проводимый кафедрой экономики и управления нашего вуза.

На конкурс было подано примерно сотня заявок от студентов вузов Москвы,

Санкт-Петербурга, Астрахани, Иркутска, Саратова, Ростова-на-Дону и других городов. Но к

участию были допущены авторы самых лучших работ. Участники рассуждали на самые

злободневные темы, например: «Внутренние причины кризисной ситуации в РФ», «Роль

государственных закупок в развитии российской экономики в условиях финансового

кризиса», «Снижение налоговой нагрузки предприятий в условиях кризиса».

Конкурс проходил, как и в предыдущие годы, по трем номинациям: «Зеленый листок» для

студентов 1-3 курсов, «Зеленая ветка» для студентов 4-6 курсов и «Зеленое дерево» для

аспирантов и молодых ученых.

Строгое жюри во главе с профессором Финансовой академии при Правительстве РФ Ириной

Юрьевной Беляевой оценило научные изыскания молодых экономистов и присудило премии.

Называем наших политехников-победителей:

Лауреаты номинации «Зеленая ветка»:

Екатерина Пономарева, магистр;

Иван Сидунов, магистр.

Поощрительная премия:

за креативность исследования – Евгений Крылов, магистр;

за активное позиционирование в науке – Оксана Игольникова, 4 курс;

за практическую направленность исследования – Юлия Сухова, 6 курс.

Лауреаты номинации «Зеленое дерево»:

Елена Киселева, аспирант;.

Поощрительная премия:
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за научную корректность – Полина Колодянец, аспирант;

за новаторский подход – Вячеслав Макурин, соискатель.
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Политех в лицах

Дорога Галины Степановны

Профессор Галина Степановна Мерзликина – одна из немногих женщин вуза,

заведующих кафедрами. Она возглавляет кафедру «Экономика и управление»,

которая, к слову, летом будет отмечать десятилетие. А завтра свой юбилей

празднует Галина Степановна, в связи с чем мы решили рассказать о ней на

страницах «Политехника». 

По-разному человек выбирает дорогу в жизни. И совсем неважно – за компанию с друзьями

или самостоятельно, по совету старших или наперекор их настаиваниям. Если он достигает

каких-то высот, значит пошел правильной дорогой. Галине Степановне пригодился и опыт и

поддержка родителей при выборе специальности, а родители, как говорится, плохого не

посоветуют. Она окончила наш политехнический институт с отличием, потом очно училась в

аспирантуре Московского технологического института пищевых производств и стала одним

из первых кандидатов наук в России в области экономики микробиологической

промышленности.

В 90-е годы, когда Россия отказалась от плановой экономики в пользу рыночных отношений,

Г.С. Мерзликина занялась проблемами антикризисного управления. Докторская диссертация

на тему «Экономическая состоятельность производственных систем», защищенная в

Финансовой академии при Правительстве РФ, стала итогом очередного этапа научной

деятельности Галины Степановны. В этом же году молодого доктора наук назначили

заведующей кафедрой «Менеджмент, маркетинг и организация производства», а через год –

кафедрой «Экономика и управление», которая образовалась в результате разделения

разросшейся к тому времени ММиОП.

Между последними достижениями Галины Степановны было еще одно – квалификация

эксперта по оценке недвижимости и сертификат специалиста по оценке бизнеса, – которое

можно было бы и упустить, если бы не одно но. Такие документы она получила первая в

Волгограде!

Но все праздничные эпизоды, получение степеней, сертификатов, наград, – это лишь

моменты в жизни, между которыми каждодневный неустанный труд. Обустройство кафедры,

помощь (любая) сотрудникам, внимание к ветеранам. И самое главное – порядок. По словам

сотрудников кафедры – преподавателя Валентины Федоровны Труниной и кандидата наук

Галины Валентиновны Семеновой – у Галины Степановны все должно быть в порядке. За что

она ни берется – все делает на очень серьезном уровне. Вот и состоявшийся недавно

«Зеленый росток» – инициатива Г.С. Мерзликиной – прошел так удачно, что на кафедре уже

подумывают о международном конкурсе.

Добавим в завершение еще один любопытный факт. В январе этого года радио «Новая волна»

обратилось к Галине Степановне, как единственному заведующему выпускающей кафедры
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по специальности «Антикризисное управление» (а в настоящее время эта специальность в

городе является самой актуальной), с просьбой дать интервью на тему: «Как в сложившейся

ситуации в России руководителям предприятий сохранить бизнес и трудовые коллективы, а

самим труженикам – уберечь скромные сбережения от девальвации?» Главной мыслью

интервью была фраза «В условиях кризиса главное не преумножить, а сохранить, что

имеем».

Елена Гринева. 
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Вести из вузов  

Состязались  в фото-видеокроссе

Команда под руководством студента Института экономики отраслей, бизнеса и

администрирования ЧелГУ Евгения Аверьянова заняла 2 место среди регионов России по

фото-видеокроссу.

Данные соревнования проходили в рамках проекта Федерального агентства по делам

молодежи и Министерства спорта, туризма и молодежной политики РФ – «Год молодежи –

год твоих возможностей». Между собой состязались девять московских и удаленно, по

интернету, двадцать команд из Калуги, Иркутска, Белгорода, Перми, Челябинска,

Новокузнецка, Самары, Воронежа и Санкт-Петербурга. За шесть часов участники должны

были создать фотосерию или видеофильм, соответствующие условиям организаторов,

выданным на старте.

Круглый стол

в «Малахите»

В конференц-зале гостиницы «Малахит» Южно-Уральский государственный университет

примет участие в работе круглого стола на тему: «Гостиничный бизнес: опыт, проблемы и

перспективы».

Это первый совместный проект крупнейших отелей Челябинска и вузов города. По словам

организаторов мероприятия, в условиях кризиса подобное сотрудничество, включающее в

себя обмен опытом, совместное решение наиболее важных вопросов гостиничного бизнеса,

поможет предприятиям выжить в сложных экономических условиях.

Отражения

внутренних зеркал

В Архангельском государственном техническом университете открылась выставка

творческих работ студентов факультета механической технологии древесины –

«Автопортрет».

Эта выставка задумывалась давно. Почти три года понадобилось, чтобы отобрать несколько

десятков работ студентов, обучающихся по специальности «Технология художественной

обработки материалов» и изучающих дисциплину «Живопись. Цветоведение».

Дамира Азатовна РАКОВСКАЯ, доцент кафедры мебели и дизайна:

– В нашем случае, когда студенты получили необычное учебное задание, важно было не

только добиться внешнего сходства (я в зеркале), но и сделать попытку самоанализа,

выразить художественными средствами свой внутренний мир (мой образ).

Мэтр канадского ТВ в ЮУрГУ

Южно-Уральский государственный университет посетила известная канадская

тележурналистка и продюсер Маргарет Захорец.

Перед встречей с молодыми журналистами ЮУрГУ для гостьи провели экскурсию по

телерадиокомпании «ЮУрГУ-ТВ» и рассказали, каким образом студентам удается совмещать

теоретическую подготовку с практической. По словам Маргарет, ее очень поразило, что

будущие журналисты отрабатывают не только мастерство написания текста, но и осваивают

основы операторского искусства, монтажа и режиссуры.

Напоследок мэтр канадского телевидения дала будущим профессионалам совет: «Ведите

 13 / 24



10 апреля 2009 г. — № 1230(13)

http://gazeta.vstu.ru

свои программы более эмоционально и с улыбкой. Почему бы не пошутить про футбол, если

кто-то проигрывает!?».

12 000 экземпляров

В апреле в государственном издательском центре «Марка» выйдет маркированная почтовая

карточка, посвященная Ботаническому саду Челябинского госуниверситета. Тираж открытки

— 12 000 экземпляров.

Новинка содержит символику ЧелГУ и изображение одного из видов растений коллекции

Ботанического сада — хеномелеса японского, или как его еще называют — айва японская.

Появление почтовой карточки, посвященной Ботаническому саду ЧелГУ не случайно.

Ботанический сад ЧелГУ входит в Совет ботанических садов Урала и Поволжья. В настоящее

время коллекция оранжерейных растений Ботанического сада насчитывает свыше 700 видов

и форм растений.

Изображенный на иллюстрации хеномелес японский это — экзотическое для Урала

растение, восточноазиатский вид, который культивируется как декоративное и плодовое

растение.

Сила здоровья или яд сквернословия

В студгородке АлтГТУ состоялось ток-шоу «Сила здоровья или яд сквернословия».

Специально приглашенные эксперты пытались ответить на вопросы студентов о влиянии

нецензурной лексики на поведение, здоровье молодежи. Ведь уже давно отмечено, что

девушка, использующая брань в обыденной жизни каждый день, стареет быстрее и выглядит

хуже своих сверстниц, следящих за речью.

Специально для обсуждения студенты провели соцопрос на  тему «Как влияет брань на

окружающую действительность» и сняли короткометражный фильм на эту же тематику.
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По следам классика

Итоги Х открытого вузовского конкурса литературно-языковых работ, 

посвященного 200-летию со дня рождения Николая Васильевича Гоголя 

Николай Васильевич Гоголь, двухсотлетие со дня рождения которого празднуется

не только в России (2009 год объявлен ЮНЕСКО годом Гоголя), мечтал о

совершенном человеке в полном расцвете его творческих сил, ума и таланта и даже

предполагал, что появится такой человек на Руси через 200 лет. Хочется думать,

что именно это пророчество сбудется. По крайней мере, стремление участников

традиционного вузовского конкурса осмыслить мир вокруг себя и найти свое место

среди друзей и соперников, в Отечестве и за его пределами, на Земле и во

Вселенной позволяет с оптимизмом смотреть в близкое будущее. 

Ко второму туру конкурса, в котором и выявляются победители во всех номинациях, были

допущены в этом году 60 авторов, представивших 300 про-изведений в прозе и в стихах. В

творческом состязании участвовали студенты всех факультетов университета, но уже

традиционно больше всего стихов, художественной и документальной прозы пишут студенты

ФЭВТ и ФАТа. Среди участников – российские и иностранные студенты, представители

других вузов и наши будущие абитуриенты.

Гран-при в этом году вручается отдельно в поэзии и в прозе. «Королем поэтов» назван

Александр Кафтанов (ЭМР-353). Он уже становился победителем VIII вузовского конкурса,

печатался в городских изданиях, выпустил в свет свой первый сборник стихов, руководит

кружком начинающих поэтов в одной из гимназий Волгограда. Его поэтические строки

явились стимулом и для других творческих личностей.

Гран-при в прозе завоевал Дмитрий Барышев (Ф-569). Он ярко заявил о себе в прошлом году,

победив в номинации «Созвездия» для старшекурсников «Лета к суровой прозе клонят», и

поэтому Дмитрий сейчас почти не пишет стихов, но его ритмичная, тугая проза – это проза

поэта.

Самое большое количество конкурсантов, как и ожидалось, представлено в поэтической

номинации «Арабески», настолько большое, что жюри показалось целесообразным

определить победителей в младшей и старшей возрастных группах. I место среди студентов

старших курсов поделили Артем Захаров (ЭМ-355) с циклом стихотворений и Андрей Штефан

(АХР-550) со стихотворениями «Изъян» и «Засыпая». II место среди старшекурсников заняли

Александр Болдов (АТ-412) со стихотворением «Ты знаешь, ты была права», Александр

Быкадоров (ТОА-427) со стихотворением «Город дышит бетонной грудью», студенты ФЭВТ

ускоренной формы обучения Роман Кужеков со стихотворением «Я о многом мечтаю» и
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Дмитрий Махнов, представивший поэтическую подборку. В группе студентов младших

курсов I место поделили автор стихотворений «Обреченность» и «Мне остается цифрами

писать», прошлогодний победитель Дмитрий Пушкарь (ИВТ-260) и Анастасия Никулина

(АТ-116), автор замечательного акростиха и интересной поэтической подборки. II место с

верлибром «Все зависит от тебя» заняла Мария Голишникова (ТОА-127), на III месте –

Георгий Зуев (АТ-115), Павел Рожков (М-134), Анастасия Ситникова (АУ-120). В этой же

номинации специальные призы присуждены Вадиму Воеводскому (АТ-117) – за верность

классической традиции и Анне Федоровой (ХТ-141) – за стремление к большой поэтической

форме.

В номинации «Портрет» I место заняли рассказ Сергея Буланцева (Ф-569) «Туфли» и

пронзительная лирическая исповедь Аль Акраа Айхама (ВТ-661) «Любви я не знал, в любовь

я не верю». В номинации «Вий» соревновались сказки, баллады, произведения в жанре

фэнтези. Здесь так же, как и в «Арабесках», победители выявлялись в двух возрастных

группах. Победителем среди студентов старших курсов стал Андрей Штефан, написавший

эпическую балладу «Музыка айнуров». Среди младшекурсников I место поделили студенты

группы ИВТ-262 Антон Хорольский, представивший фрагмент романа «Наследник», и Антон

Неретин с психоделическим рассказом. Специальным призом отмечено участие в этой

номинации ученика выпускного класса Романа Кузнецова.

Антон Неретин победил и в номинации «Нос» с юмористическим рассказом, разделившим I

место с серией серьезных стихов «Опасно» Александра Болдова. В номинации «Ночь перед

Рождеством» первого места не присуждалось, а II место заняла рождественская фантазия

Елены Ситниковой (АТ-217) «Маленькая уютная белая комната».

В номинации «Коляска» – путешествия, встречи, впечатления – I место занимает студент

Волгоградской физкультурной академии Александр Трифонов. Участие и победа в открытом

вузовском конкурсе – семейная традиция для Александра, чьи сестры, некогда студентки

нашего и педагогического университетов, побеждали в поэтической номинации IV конкурса.

Номина-ция «Невский проспект» объединила только победителей (I место) академического

языкового конкурса: Алексея Кузнецова, Александра Кравцова (ИВТ-260) и Дмитрия Еркина

(ИВТ-262).

В номинации «Утро делового человека» I место занял магистрант ХТФ Данг Коанг Нгиа,

который, начав со стихов сразу на русском языке и победив в предыдущем конкурсе,

перешел к интересным документальным зарисовкам, объединившимся в цикл «Записки

правильного человека». III место в этой номинации поделили Александр Шевцов (ТМ-132) и

Май Нгок Тхонг (САПР-5.1), описавший свои впечатления от впервые прошедшего в ВолгГТУ

фестиваля вьетнамской культуры. Наконец, на «14-й странице» (на которой были заложены

все книги Манилова) находим победителей – Татьяну Крылову (ЭИС-458), представившую

оригинально оформленный лирический дневник, Анатолия Ерофеева (ИВТ-261) с

прекрасным эссе о любимых книгах и о круге семейного чтения, Юрия Шаповалова

(ИВТ-260). II место занимает эссе Алексея Рожкова (ИВТ-260).

Конечно, многим интересно, кто стал обладателем Почетного гран-при. По правилам он

присуждается тому, кто участвовал в конкурсе не менее трех раз и всегда занимал призовые

места. В этом году седьмым обладателем Почет-ного гран-при в истории конкурса становится

Андрей Штефан.

Часть конкурсных работ была параллельно представлена на открытое творческое состязание

«Сорочинская ярмарка» в ВолГУ. Сертификатами победи-телей были награждены Сергей

Буланцев, Артем Захаров и Данг Коанг Нгиа.

Поздравляем победителей Х юбилейного литературно-языкового конкурса в ВолгГТУ! О

времени и месте награждения будет объявлено дополнительно.
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Доцент кафедры 

русского языка 

Л. Ф. Белякова.

Неистово

Александр Кафтанов

Туман внутри. Туман над городом.

Руки в кулаках не потому, что холодно.

Небо в облаках не потому, что прячется,

Стоит отвернуться – оно расплачется.

Дождь идет внутри. Дождь над городом

Мокрые глаза  не отводит в сторону.

Смотрит на тебя, ночью исковерканный,

Загляни в лицо – и увидишь зеркало.

Ветер изнутри. Ветер в городе.

Не считай слова. Нищета не в голоде.

Красота не в линиях. Мир двусмысленен.

Думай обо мне. И люби неистово.

Артем Захаров

  

Читаю ненаписанные книги

и рукописи, тлевшие в огне.

В них нет сарказма, жара и интриги –

в них просто говорится обо мне,

как я живу, как жил, как жить закончу –

и каждая страница как стена:

кто граффити рисует темной ночью,

а кто цедит помои из окна.

И вроде взять бы все, собрать и бросить

назад, в огонь, в разбитые глаза...

Но мягко за спиной ступает осень,

отсрочив казнь еще на полчаса.

Красное пальто

Александр Кафтанов

Нога на ногу

 положив,

  сидишь,

Рукою в воздухе

 неровный круг

  рисуешь,

 17 / 24



10 апреля 2009 г. — № 1230(13)

http://gazeta.vstu.ru

Такая плавная,

 не бодрствуешь,

  не спишь,

Лишь грациозно

 небеса

  целуешь.

Как будто нет тебя,

 но все-таки ты здесь

Пленишь улыбкой,

 манишь за собою...

В моих раздумьях

 ты рождаешь смесь

Дождя

 с кроваво-красною луною.

Порой тебя

 мне хочется беречь,

Порою сжечь,

 порою взять с собою

Твою неровную

 порывистую речь,

И тихо

 называть тебя

  рекою.

А ты сидишь,

 укутавшись в пальто

Кроваво-красного,

 как Маяковский,

  цвета.

И если

 эта скучная планета

Еще

 не позабыла

  что есть то,

О чем молчала

 мертвая

  Джульетта,

То я с тобой

 хочу встречать

  свои рассветы,
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Деля на двух

 одно

  разбитое окно.
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Семинар

Успешное инвестирование  в условиях

кризиса

В минувшую субботу в актовом зале ВолгГТУ Центр исследования конъюнктуры

инвестиционного рынка (ЦирконЪ) организовал и провел совместно с Фондовой

биржей РТС и ВТБ 24 семинар на тему «Срочный рынок FORTS. Фьючерсы и

опционы».

Сейчас уже никто не сомневается, что мировая экономика находится под давлением

экономического кризиса. У рядового обывателя слово «кризис» вызывает негативную

реакцию, поскольку ассоциируется с обесценением всех видов активов, удорожанием

кредита, девальвацией национальной валюты, растущей инфляцией и безработицей.

Безусловно, в периоды спада экономической активности большинство рынков, в том числе и

рынок ценных бумаг, испытывают отток инвестиционного капитала, который сопровождается

снижением котировок акций. Но неужели нет никаких инструментов, чтобы застраховать

свои инвестиции? А если есть, то как ими пользоваться? Чтобы ответить на эти и многие

другие вопросы в Волгоградский государственный технический университет были

приглашены представители российской фондовой биржи РТС и специалисты ВТБ 24. Нужно

отметить, что желающих задать свои вопросы оказалось немало.

По словам директора департамента срочного рынка РТС Евгения Сердюкова, зарабатывать

можно не только на растущем рынке акций, но и на падающем, используя торговлю

фьючерсными контрактами. В отличие от Фондовой биржи ММВБ, на которой запрещено

Федеральной службой по финансовым рынкам (ФСФР) открытие «коротких позиций» по

акциям, на инструменты секции срочного рынка FORTS РТС данное ограничение не

распространяется. Поэтому в условиях, когда котировки ценных бумаг снижаются, торгуя

фьючерсами, можно зарабатывать на падении. Помимо заработка на падающем рынке,

FORTS позволяет купить фьючерс на индекс РТС – общепризнанный индикатор всего

фондового рынка России, который по своей сути является портфелем, состоящим из 50

акций. Фьючерс – это биржевая сделка купли или продажи некоторого актива (например,

акций или золота) в определенный срок в будущем по цене, оговоренной сегодня.

В свою очередь, представители ВТБ 24 отметили, что, несмотря на экономический кризис в

стране, население проявляет активный интерес к брокерским услугам. ВТБ 24 как ведущий

оператор российского финансового рынка предлагает своим клиентам возможность

использования современных средств коммуникации для проведения торговых операций.

Основным приоритетом в этом направлении деятельности является развитие

интернет-торговых программ на базе последних достижений IT-технологий.

С заключительным словом выступил заместитель директора Центра исследования

конъюнктуры инвестиционного рынка (ЦирконЪ) Дмитрий Пименов. Он поблагодарил гостей

и всех участников семинара за интересный и содержательный разговор, и отметил, что для
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новичка нестабильная ситуация на инвестиционном рынке может отрицательно сказаться на

его финансовом результате. Поэтому сейчас самое подходящее время для того, чтобы

получить профессиональные знания, которые позволят в дальнейшем успешно

инвестировать свои денежные средства на рынке акций и валюты. Также Д. Пименов

рассказал про программы обучения ЦирконЪ, пройти обучение по которым может любой

желающий, независимо от того, какое образование он имеет.

Ознакомиться с учебными программами, узнать расписание занятий и подать

предварительную заявку на обучение можно в аудитории 307а ГУК ВолгГТУ и на сайте

www.vstu.ru в разделе «Дополнительное образование». Контактное лицо: Дмитрий

Вячеславович Пименов, тел.: 8-917-837-92-44. 
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Дела газетные

"Градостроителю" - 50

Полвека назад в стенах Сталинградского института инженеров городского

хозяйства (ныне ВолгГАСУ) на свет появился «младенец» и назвали его

«Градостроитель». И вот уже 50 лет под руководством Екатерины Николаевны

Зиминой вузовская многотиражка держит руку на пульсе университетской жизни.

На прошлой неделе в горхозе собрались преподаватели, студенты, выпускники, все, чья

жизнь связана с «Градостроителем», чтобы поздравить юбиляра. На праздничном концерте

выступили творческие коллективы, бывшие и настоящие авторы газеты, представители

областной и городской администраций, и, конечно, «сам юбиляр». Екатерина Николаевна

Зимина поделилась воспоминаниями о том, как все начиналось, как она еще совсем юной

девушкой пришла на работу в горхоз, как делали первый номер «Градостроителя».

Мы же в свою очередь, пусть и немного запоздало, но от всей редакционной души

присоединяемся ко всем пожеланиям и сердечно поздравляем Екатерину Николаевну и ее

«Градостроитель» с 50-летним юбилеем!

Наш корр. 
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Студенческий апрель

Вячеслав Дербишер

Апрель играет с мартом

 в погонялку,

Смеется с солнцем за руку страна,

Так трудно проявить учебную

 смекалку,

Когда за окнами во всю шумит

 весна!

Веселый месяц с шуток

 начинался –

Студенты врали просто так,

 на взлет…

«День дурака» за день

 один промчался,

И вышли теоремы на народ!

Апрель пока что не сдавал

 зачетов

И не закончил трудный

 курсовой –

Он полон романтических

 намеков,

Стихи кропает в ежедневник

 свой.

И появились свежие прогалы –

Мелодии лирической струны,

А на доске тройные интегралы,

Совсем, как молодые скакуны!

И если принимать всерьез все это

И воздавать святому «за труды»,

То будет покровитель Интернета

«Крупицей золота и капелькой
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 воды»!

Давайте не использовать

 брюзжанье,

И принимать на веру календарь,

И заменяя страстью расписанье,

Ведем весну, ну, скажем…

на алтарь!

Любовь в окно с проспекта

 подмигнула,

Вздохнул украдкой на намек

 доцент,

А птичья стая крыльями махнула

Лукавой бровью, делая акцент.

Девчонки, заглянув в глаза

 апрелю,

Узнав, что рамки лекций

 им тесны,

От сопромата сильно

 «осмелели»,

Попав на удочку

 проказницы-весны.

Семестр бушует прямо

 спозаранку

И оттого еще желанней цель,

Схватив гитару старую в охапку,

Студенты набиваются в апрель!

И если вы не прочь отведать

 «драки»,

Язычества отведать вкус не прочь,

Вас демоны ждут, ведьмы,

 вурдалаки

Тридцатого в Вальпургиеву

 ночь…
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